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GOTTECHAIN-DEMAIN  

 

PV de la Réunion du 16 septembre 2024 (1ière réunion à Pécrot)     

 

Présents : 16 dans l’ordre des tables 

Cécile, Vinciane, Pierre W., Marc, Gwenaël, Maximilien, Benoît, Chantal, Cécilia, Stéphane, 

Jean-Marie, Grégoire, Laurent, Pierre B, Didier, Marie-Noël. 

Excusés : Sylvie, Christine, Richard, François.   

1. Agenda

➢ 

➢ 

➢ 

➢ 

➢ 

➢ 

Introduction - Présentation  

 

En mars 2024 : Travaux de voirie à l’entrée de Gottechain sur la rue Thomas Decock. 

❖ Plusieurs réactions négatives sont arrivées sur le WhatsApp de Gottechain quant à 

l’utilité de ces travaux là où ils étaient réalisés, plutôt qu’ailleurs où ils sont 

nettement plus utiles et nettement plus urgents (Chapitre, Soupirs, Nodebais).  

Réponse des élus : un budget annuel est disponible pour ces travaux de voirie, mais 

n’ont pas été dirigés vers le coin « Chapitre » car ils seront faits en même temps que 

les travaux d’égouttage, et ainsi éviter de tout devoir rouvrir.   

❖ Fin mars 2024 : Lettre rédigée par 4 gottechinois, Cécile, Laurent, Didier et Pierre, et 

a été signée par 170 habitants. 

❖ Début avril :  lettre adressée au Collège de Grez-Doiceau pour exprimer les 

questions/mécontentements des habitants à ce sujet et demandant une réunion.  

  

❖ Le 27 mai 2024 : réunion ouverte à tous les gottechinois pour discuter de ces points 

avec le bourgmestre et quelques élus.  

Cette prise en charge ayant été jusqu’ici assurée par Cécile, Laurent, Didier et Pierre il est 

temps d’élargir le groupe et de faire appel aux villageois pour former des groupes de 

réflexion sur tous les points qui touchent le village.  

D’où est né le groupe actuel, qui se réunit ici pour la 1ière fois. 
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2. 

➢ 

➢ 

➢ 

➢ 

➢ 

 

Préambule : (Didier) 

 Mettre en place les thématiques pour des groupes de travail ; 

 Leur mission ; 

 Méthodologie au niveau du groupe (comment structurer, comment communiquer) ; 

 Comment diriger : pas de leader ni de prétention, mais des relais, des incubateurs. 

 Travailler dans l’intérêt du village et de ses habitants 

Réactions : Maximilien dit que certains points seront en synergie  

=> des réunions-rencontres seront prévues pour rendre le travail cohérent. 

Développement des points :  

1) Développement urbanistique de Gottechain  

Rien de neuf (selon une info reçue d’un élu local par Benoît). 

=> Sur quelle basé réagir ?  Marc dit que le Code Wallon précise ses conditions pour 

les constructions (hauteur, nombre de maison par hectare, …) 

 

2) 

• L’égouttage des rues de Nodebais, des Soupirs et de la Ferme du Chapitre 

semble bel et bien oublié…  

• Les habitants du bas de Gottechain ont eu une TB réunion avec l’InBw, qui 

était étonnée de voir le réseau d’eau clair sur le bas de la rue Thomas Decock 

. Ce qui n’est pas étonnant car les rus ne sont pas repris sur les cartes de la 

région Wallonne  

• Max dit qu’il y a des sources (eau propre) partout dans le village => 

importance de les protéger, de les sauvegarder pour la biodiversité, aussi vu 

le manque d’eau qui menace pour l’avenir. Il est donc important et 
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indispensable de séparer les eaux propres des eaux usées.  

Il souligne l’importance de faire appel aux anciens qui connaissent bien le 

village, notamment pour indiquer les endroits des sources.  

(Ndlr : inBW dit que les eaux usées doivent être suffisamment chargées pour 

que l’épuration soit efficace.) Elles ne doivent donc pas être trop diluées, ce 

qui serait le cas avec l’ajout d’eaux propres.   

Egouttage et Collecteur prévu pour 2025 en bas de la rue Th.Decock :  

Cécile dit qu’il y aura une enquête publique pour la pose de ce collecteur, et 

qu’il est important d’y répondre, très clairement, et de TOUT y signaler.  

Après il sera trop tard.  

Laurent : importance de faire une réunion préliminaire pour éviter qu’on 

transmette des infos sans élément ; montrer qu’on est chez nous et qu’on a 

des mandataires informés. Faire une « AG des propriétaires du village » ?  

D’autres exemples dans les villages voisins : Pécrot-Demain vient de se lancer, 

et à Biez ils ont obtenu des rues pavées au lieu de les macadamiser.  

Il faut suivre cet exemple et bouger, demander, exiger. 

 

3) 

Sécurisation de la N25/carrefour rue de la Bryle et rue de Linsmeau.  

 

• Prolongation de la rue de Nodebais : des plots bas ont été placés mais sont 

déjà ôtés car il y a eu manque de consultation des agriculteurs.  

(re)Signaler à la Commune qu’une  piste cyclable n’est pas prévue pour des 

voitures ! 

• Cécile a fait à l’échevin de la Mobilité, la demande d’une réunion sur le terrain 

avec les agriculteurs, les demandeurs et l’administration. La commune de 

Beauvechain souhaite aussi ne plus voir de véhicule non autorisé sur le 

tronçon. Cécile dit que WAZE est à l’écoute et réactif pour corriger leurs 

« mauvaises » consignes de détournements de la nationale 

• Sécurisation de la N25 (1 des 5 routes les + dangereuses du BW)   

Didier : Passer à du 70km/heure au lieu de 90km/h sur la N25 ? 

Cécile : Avec le soutien de citoyen, l’échevin de la Mobilité a relancé le dossier 

auprès de la Région Wallonne et envoyé un courrier au niveau supérieur de la 

Région Wallonne ; cela avance, il y a un optimisme ressenti mais la procédure 

prendra du temps.   

A terme, le projet d’une piste cyclable de Hamme-Mille jusqu’au Centre 

Sportif est prévue. Beauvechain s’associe à notre demande de pistes 

cyclables.   

Quid de limiter à du 30km/h dans Gottechain ?   

Laurent : propose de questionner les villageois, comme dans certains villages 

en France où tout se décide ensemble entre villageois. 
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Un « comptage » a été placé devant chez Marc et on attend les résultats. 

Marc : dit que cette décision dépend de la Commune et de la Police et que 

c’est très lent (6 mois pour obtenir un panneau). 

Carrefour Bryle X Linsmeau : un marquage au sol + plots ont été mis (dont 1 

est déjà détruit…)    

4) 

La Province pour son réseau points-nœuds avait l’intention d’asphalter toute la rue 

de Nodebais entre le carrefour de la rue du Chapitre et la R. Th. Decock Une 

alternative proposée par des citoyens membre du COMOBA de Grez-Doiceau (Comité 

de mobilité active ) a été proposée. Cette alternative serait de passer par la rue des 

Soupirs et le chemin des Ruhauts. Les travaux du futur collecteur ont actuellement 

suspendu ce projet. Le projet pourrait- être de faire du Chemin des Ruhauts une voie 

cyclable.

5) 

 

L’égouttage devra être prévu et la réfection des voiries devrait donc se faire après.  

Laurent précise qu’il faut absolument réfléchir en amont pour avertir et réagir dans 

les temps, qu’il faut une discussion et l’accord général du village, avec une attitude 

constructive. Donner les idées importantes, puis élargir un peu le groupe pour plus 

d’uniformité. 

6) 

Cécile précise qu’on a la chance cette année d’avoir un représentant de chaque liste 

communale ! Christine, Marc et Stéphane. 

Marc : ajoute que ce sera une source plus facile et plus complète d’informations.  

Stéphane : ajoute que notre groupe Gottechain- Demain se lance avec une belle 

dynamique, mais qu’il faudrait l’élargir.  

Pierre B.  : dit qu’il faudrait idéalement 1 personne de chaque partie du village. 

Didier : ce qui s’est dit ici sera partagé avec tous les villageois, et cela va peut-être les 

interpeler et les motiver à participer.  

La question de l’avenir de la Maison de Village et de sa gestion est abordée. Chantal a 

déjà eu beaucoup de réunions à ce sujet avec d’autres gestionnaires bénévoles des 

salles communales. Un groupe propose de se former pour faire le point. Chantal en 

sera la référente. Stéphane : attire l’attention sur la fréquence abusive de coupures 

d’eau. D’autres abondent dans son sens et disent qu’il faudrait interpeller l’InBW.  

Cécile : demande comment communiquer entre villageois ? par WA ou/et par mail ?   

Elle/ils n’ont pas obtenu beaucoup d’adresses lors de l’appel à la réunion en mai.  

Interdiction aussi d’utiliser les adresses mail ou numéro de téléphone sans 
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autorisation (RGPD).  

=> 3 possibilités : WA Gottechain-Demain, (uniquement avec les numéros transmis) 

                                Mail Gottechain-Demain (uniquement avec adresses transmises),  

                                Courrier toutes-boîtes. 

 

 

3. 

➢ 

➢ 

➢ 

➢ La maison du village  

Quelles sont vos autres propositions ?  

Remarque de Laurent : possibilité de s’inscrire à plusieurs groupes puisqu’ils ne se réuniront 

sans doute pas aux mêmes dates.  

Cécile rappelle que la ligne de conduite est de travailler dans l’intérêt commun du village et 

de ses habitants.  

Répartition selon les groupes de travail : 

(Les référents des groupes à qui s’adresser pour les communications, demandes, … sont 

surlignés en gris)  

Voir le tableau des groupes ci-joint. On ne peut pas communiquer le tableau au village avec 

les coordonnées (RGBSR) 

Environnement/eau 
/égouts  

Mobilité/sécurité/état 
des voiries 

Urbanisme/ 
Développement 
  

Maison de village 

Pierre Wattercamps Vinciane Defays  Stéphane Kaye Vinciane Defays  

Marc Botte Marc Botte Marc Botte Chantal Brasseur  

De Neve Maximilien De Neve Maximilien Didier Helson Pierre Bruylants 

De Neve Marie-N. Gwen du Bus  Laurent Huyberechts 

Pierre Bruylants Didier Helson   

Brasseur Benoit Huyberechts Cécile   

Huyberechts Cécile Jean-Marie Dresse   

 Laurent  Huyberechts    

 

Remarque : En plus du sujet égouttage, Maximilien souhaite vivement renforcer le sujet 

« maillage écologique ». Cécile indique que cela pourrait faire l’objet d’une d’étude par 

un/des membres du comité motivé.s par le sujet 
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4. 

➢ 

➢ 

➢ 

➢ 

➢ Gérer la communication interne au groupe, et externe avec les autres groupes, la 

commune, les autres villages.  

 

Cécile : ajoute que si on entend parler d’autres comités ou de groupes- citoyens, il ne faut 

pas 

hésiter à les contacter pour s’informer. Par exemple, Didier a contacté Biez pour voir 

comment ils gèrent la Maison du Village.  

Concernant la salle de Gottechain, Chantal a assisté à une réunion à Biez pour savoir qui gère 

tout : dans le cas de Biez cela semble assez conséquent ; pour les autres salles c’est 

apparemment la commune qui le fait avec l’aide de bénévoles ? Il faut se renseigner pour 

savoir quelle est la charge imputée au village, l’accès possible et la fréquence par an.  

Chantal : se propose pour gérer la location de la Maison du Village et propose d’étudier les 

futures possibles de la salle de Gottechain avec ceux intéressés par le sujet.   

Jean-Marie : met en garde car dit que c’est compliqué, que Biez = > doit entre autres veiller à 

l’approvisionnement de la trésorerie. 

Maximilien : rappelle qu’il y a une demande pour de telles salles pour des réunions 

d’événements villageois, comme par ex. les réunions d’apiculteurs, etc…  et que cela devrait 

être gratuit (ou quasi gratuit) pour les habitants du village, et payant (prix modéré) pour les 

habitants des autres villages. Tarifs à accorder entre villages ?  

La salle occupée ce soir pour notre réunion = notre quota annuel, donc gratuit.  

 

5. 

➢ 

➢ 

➢ 

➢ Avoir une démarche proactive concernant les futurs projets communaux relatifs à 
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Pierre B. se demande ce qui va encore se faire d’ici la fin de l’année avec l’approche des 

élections communales ?  

Cécile : explique qu’il devrait y avoir des rencontres avec les riverains concernant le 

collecteur et l’étude hydrographique.  

Marc : explique que comme conseiller communal il est plus facile d’avoir les 

renseignements. L’espoir est donc qu’avec 3 candidats les informations arrivent à temps. 

Après les élections, on pourra voir un peu plus loin.  

Laurent : On connait les problématiques, mais pas encore nos futurs interlocuteurs.  

Vinciane : aimerait savoir ce qui se passe ailleurs dans les villages voisins, comme par ex. le 

groupe Pécrot-Demain. 

Cécile : précise que le but n’est pas de se laisser dépasser dans les dossiers  

 => obtenir les infos à temps => réagir à temps.    

 

6. 

➢ 

➢ 

➢ Instaurer une récurrence concernant la communication avec le village et avec la 

➢ 

➢ 

➢ 

 

Pour les échanges à venir :  

Cécile fera un groupe WA + un groupe mail avec l’adresse gottechaindemain@gmail.com 

Toute personne désireuse de rejoindre le/les groupes doit en faire la demande par email sur 

l’adresse gottechaindemain@gmail.com en mentionnant son numéro de téléphone, son 

adresse. 

 

 

 

Gottechain le 19 septembre 2024 
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